

SALOMÓN, EL REY DE ISRAEL UNIFICADO



Salomón en el trono

- Una vez hecho rey de todo Israel, Salomón se dio a la tarea de desarrollar el reino.
- No tuvo necesidad de hacer la guerra, pues David le entregó un reino amplio, desde el Nilo hasta el Éufrates.



Las tareas de Salomón

- El compromiso de Salomón fue el desarrollo del reino hacia una época de prosperidad.
- Con él Israel llegó a su época de oro.
- Durante el reinado de Salomón, Israel fue un imperio rico y poderoso.
- Salomón hizo campañas de relaciones internacionales y comercio.
- Con esto expandió el reino.



La fama de Salomón

- Salomón tuvo fama de juez justo y muy ingenioso.
- Además tuvo un ejército numeroso y bien equipado, con carros de guerra y tecnología de punta.
- También tuvo fama de sabio. Tenía conocimientos de todas las ciencias.
- Con las riquezas del reino construyó un templo grandioso y muy lujoso.



La corte del rey Salomón

 Al igual que los reyes contemporáneos, Salomón se rodeó de una corte lujosa, con harén, palacio y todo lo inherente a un reinado poderoso.



Los problemas de Salomón

- Al igual que David, Salomón se enfrentó a la resistencia de las tribus, que pedían independencia.
- La tradición estaba viva entre las tribus del norte, y no aceptaban con facilidad la pertenencia a un reino, con sus impuestos, levas y trabajos forzados.



El resultado

- Antes de la muerte de Salomón, las tribus del norte se habían alejado de la monarquía y aspiraban a una independencia política y militar, aunque conservaran el culto a Yahvé.



La división del reino

- Como era de esperarse, a la muerte de Salomón, el reino se dividió.



Los datos de la arqueología y la historia

- Al igual que la historia de David, la de Salomón no pudo suceder tal y como lo narra La Biblia.
- No hay menciones de Salomón ni su reino en los hallazgos de las naciones vecinas contemporáneas.
- Un reinado tan vasto y tan rico debió haber dejado huellas, por lo menos del supuesto comercio con sus vecinos.



El gran templo de Salomón

 Aunque es difícil excavar en el área del templo, pues el actual emplazamiento alberga al templo edificado por Herodes el Grande, hasta donde se ha investigado no aparecen huellas de un templo como los describe La Biblia ni como lo han reproducido las maquetas.



La situación en la edad de Hierro

- En la edad de hierro, Jerusalén aparece como un pueblito pequeño, no una gran capital del reino.
- No hay duda de la existencia de Salomón, pero su reinado fue mucho más modesto de como La Biblia lo describe.

